



EL ESCUDO DE GRANOLLERS

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Suscripcion pago adelantado 2 reales al mes.
Número suelto 10 céntimos.

REDACCION Y ADMINISTRACION: Calle de Corró, 19.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

No se devuelven los originales.

Reclamaciones á los ferrocarriles

FORCADA Y C.^a

Detrás Palacio, 11, principal.--Barcelona.

Llamamos la atención de nuestros lectores respecto al suelto preferente de gacetilla refiriéndose á dicha casa.

A NUESTROS SUSCRIPTORES

Deseosos de corresponder al favor que han dispensado á nuestra publicación, hemos decidido aumentar el tamaño de este periódico, á costa de muchos sacrificios, atendiendo así, las muchas indicaciones que hemos recibido de algunos amigos.

Al propio tiempo dedicamos ya desde este número una sección para los *Trapos sucios* en donde expondremos á la pública vergüenza, todos los chanchullos, irregularidades y transgresiones legales que se nos denuncien tanto de esta villa como de cualquiera población de este partido judicial.

Desde hoy cambia el aspecto de EL ESCUDO DE GRANOLLERS. No defenderemos partido polí-

tico determinado, ni atacaremos, pero conste que estaremos á la defensiva para rechazar cualquiera agresión, venga de donde venga. Enemigos de descender al terreno de la vida privada tenemos el firme propósito de no acudir á él, pero, si se nos provoca y se nos desafía, acudiremos donde se nos llame y nos defenderemos con las mismas armas con que se nos ataque: y conste que las tenemos de varias clases, con municiones bastantes para hacer fuego más de un año.

LA REDACCIÓN.

Embusteros y farsantes.

Nada es tan despreciable para la sociedad como los embusteros y farsantes. Ellos son los que con el pretexto de sacrificarse por el bien del pueblo que les vió nacer, no hacen más que buscar el modo de vivir holgadamente, empuñando las riendas del poder, en perjuicio de los que respetan y acatan las leyes, contribuyendo cual les corresponde á las cargas del Estado: son los que demuestran interés grande en beneficio de los demás, y solo buscan el suyo propio: son los que pretenden pasar plaza de hombres de buen corazón y protectores de sus semejantes y en su pecho se encierra solo la maldad y la mala fé.

Repugnancia y asco causa ver una población administrada por esa gente, que

solo aspira al negocio particular sin importarle un pepino lo demás que les rodea.

La Administracion de los pueblos que debiera ser limpia como el Sol, resulta un foco de infección por la inmundicia que contiene, entregada á manos de embusteros y farsantes. Siempre les vereis fingiendo amistad y buen deseo, engañando á las gentes honradas con sus promesas de justicia y equidad; pero al mismo tiempo clavan el puñal por la espalda hiriendo sin compasion si lo creen útil á su provecho particular.

En su ciega carrera y loco frenesí, no hay valle ni obstáculo que se oponga á su paso, que pueda resistirles, puesto que, para alcanzar su objeto, no reparan en medios. Tan pronto les vereis insultando y ofendiendo á quien les estorba, como lamiendo los piés á ese mismo á quien han insultado y ofendido, si le consideran necesario á sus planes y propósitos, puesto que, son capaces de todas las bajezas y humillaciones imaginables.

Cuando alguna persona figura á su lado no hay términos bastantes en el Diccionario para alabarla y ensalzarla; pero cuando aquella persona les conoce á fondo y de ellos se separa por la repugnancia que le causan, se vuelve la oracion por pasiva y para vilipendiarla y escarnecerla se valen de todos los medios reprobables y le calumnian é injurian sin piedad por el solo delito de no querer formar parte de su *pandilla*.

La principal cuestión es para ellos el medro personal, sea como sea la forma. Fingen que se sacrifican por el pueblo llevando la carga de su gobierno y demuestran repetidas veces vehementes deseos de abandonarlo, pero cuando llega el caso de quererles descargar de tan *pesado y rudo trabajo*, segun sus deseos, entonces, cual ma-